

Gana más juicios el SAT a contribuyentes, pero por menos dinero

Por Redacción

Entre enero y septiembre de este año el valor de los juicios ganados por el fisco reportó bajas, de acuerdo con cifras de Hacienda

El Servicio de Administración Tributaria (SAT) mejoró su porcentaje de victorias frente a los contribuyentes que ejercieron alguna defensa legal por el cobro de impuestos entre enero y septiembre de este año, de acuerdo con datos de la Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP). Pero ganar más juicios no significó mayor recaudación, como reflejaron

los números del reporte de finanzas públicas del gobierno. En comparación con el mismo periodo de 2022, el número de juicios ganados por el SAT aumentó, al igual que el porcentaje a favor de la autoridad frente al número total de juicios resueltos, al pasar de 44.7% a 50.3%; no obstante, el monto ganado por estos juicios a favor pasó de 84,979 millones

de pesos a 76,175 millones este año. El presidente de la Comisión Técnica Fiscal del Colegio de Contadores Públicos de México, Miguel Ángel Tavares, explicó que uno de los factores que explican los resultados es que el año pasado eran juicios contra grandes contribuyentes, "y este año ya no hubo juicios contra grandes contribuyentes".

La información refleja que el valor de los nuevos juicios fue menor. "Es erróneo pensar que el SAT está trabajando menos o que los contribuyentes están abusando más", comentó. A inicios de la administración, en 2019, el SAT buscó aumentar la recaudación de impuestos a través de medidas como eliminar las condonaciones fiscales a inicio de sexenio, publicación de tasas efectivas de ISR por sector económico, además de enfocarse en la fiscalización y cobro de créditos fiscales



a grandes contribuyentes. "En cualquier economía, en cualquier país donde haya una gestión tributaria como nosotros la tenemos y todos los integrantes de la OCDE (Organización para la Cooperación y Desarrollo Económicos), siempre va a ser natural que haya discrepancias entre contribuyentes y autoridades fiscales. Si ambos no se ponen de acuerdo se van a un medio de defensa, ya no bajo el Poder Ejecutivo, sino Judicial, que es cuando un tribunal determina quién tiene razón", explicó Tavares. De acuerdo con cifras de Hacienda, si medimos los millones de pesos recaudados de cada juicio ganado por el SAT, durante la administración de Andrés Manuel López Obrador, en enero-septiembre de 2020 fue cuando se reportó la mayor cifra, con 17.1 millones de pesos por juicio, mientras que en el mismo periodo, pero de 2023, fue cuando se reportó la menor cifra, 9.2 millones. El porcentaje de los juicios ganados por el SAT, frente al total, se mantuvo en promedio en 48%. "Lo importante es medir qué porcentaje favorable para la autoridad está reportándose, si baja para la autoridad representa que las disposiciones fiscales no están ayudando al mando. Y si sube para el lado de la autoridad, quiere decir que los contribuyentes no están teniendo un comportamiento esperado de acuerdo con el planteamiento de la legislación tributaria", comentó el especialista del CCPM.

